

Communiqué de presse

L'Assurance suisse contre les risques à l'exportation SERV maintient et crée des emplois en Suisse

Zurich, le 5 avril 2023 – En collaboration avec l'Institute for Trade and Innovation (IFTI) de l'Université d'Offenburg, l'Assurance suisse contre les risques à l'exportation SERV a mené une étude sur ses effets sur l'emploi et l'exportation. Cette analyse montre que la SERV compense largement les risques de financement et d'exportation et crée et maintient jusqu'à 21 000 emplois en Suisse. De plus, elle permet des exportations supplémentaires, en particulier dans les régions présentant un risque pays élevé.

La SERV assure en autofinancement les exportations que les assureurs privés ne couvrent pas, ou pas suffisamment. En tant qu'établissement de droit public, elle est soumise à la surveillance du Conseil fédéral et a pour objectif de créer et de maintenir des emplois en Suisse ainsi que de promouvoir la place économique suisse (art. 5 de la loi sur la SERV). Pour cette raison, l'Université d'Offenburg (Allemagne) a mené une étude sur les effets directs et indirects de la SERV sur l'emploi et les exportations, étude que la SERV publie maintenant.

La SERV crée jusqu'à 21 000 emplois

De 2017 à 2020, les assurances de la SERV ont créé ou maintenu jusqu'à 21 877 postes de travail en Suisse. Les effets les plus importants sur l'emploi ont été observés dans la construction de machines (environ 9000 emplois), l'industrie pharmaceutique (5000 emplois) et la fabrication d'équipements informatiques et de traitement de données (2500 emplois). Rien qu'en 2019, 7% des emplois liés à l'exportation dans l'industrie suisse des machines ont pu être attribués à la SERV.

Les instruments de la SERV engendrent 53% d'exportations supplémentaires

Les assurances et garanties de la SERV protègent les exportateurs suisses des défauts de paiement et facilitent leur accès au financement d'exportations. Pour la première fois, il est possible de mesurer et démontrer leur effet positif sur l'économie suisse. Chaque franc d'une assurance de la SERV génère en Suisse des exportations supplémentaires d'un montant de CHF 0,53. Cela signifie que, sans la SERV, la moitié des exportations suisses assurées n'auraient pas lieu.

Avec un taux de couverture qui, ces dernières années, se situait entre 1% et 3% des exportations suisses, les assurances et garanties de la SERV ont ainsi généré un volume supplémentaire significatif d'exportations suisses. Par exemple, en 2018, la SERV a donné lieu à plus de CHF 2,5 milliards d'exportations supplémentaires. En comparaison internationale, son efficacité trône ainsi les premières places des classements des assurances étatiques contre les risques à l'exportation.

Peter Gisler, CEO de la SERV: «Les résultats de l'étude nous réjouissent beaucoup. Elle montre que l'Assurance suisse contre les risques à l'exportation SERV est un instrument non seulement, utile, mais aussi très efficace et rentable. Nos produits d'assurance parviennent à créer et à maintenir jusqu'à 21 000 emplois en Suisse, ceci sans recourir à l'argent du contribuable. Cela nous motive une fois de plus à soutenir et renforcer les entreprises exportatrices suisses et à continuer de développer ces effets positifs.»

Cliquez sur le lien suivant pour obtenir un résumé de l'étude: https://www.serv-ch.com/fileadmin/user_upload/files/Zusammenfassung_der_IFTI-Studie_ueber_die_Beschaeftigungseffekte_der_SERV_f.pdf

Contact médias

Simon Denoth
Senior Vice President, Public & Government Relations
Assurance suisse contre les risques à l'exportation SERV
Genferstrasse 6
8002 Zurich
Tél. +41 58 551 55 24
Simon.Denoth@serv-ch.com

A propos de la SERV

La SERV est une institution de droit public de la Confédération. Elle assure en autofinancement les opérations d'exportation d'entreprises suisses, qu'il s'agisse de services ou de marchandises, en particulier contre les défauts de paiement. Cela signifie qu'elle indemnise un exportateur assuré ou une banque qui finance lorsqu'un acheteur à l'étranger ne peut ou ne veut pas payer pour des motifs politiques ou économiques. Avec ses produits d'assurance, la SERV aide également les entreprises à obtenir des crédits pour leurs frais de production et à bénéficier d'une limite de crédit plus élevée, ce qui leur permet à leur tour de conserver leurs liquidités. La SERV travaille de manière subsidiaire et propose ses assurances en complément aux prestations des assureurs privés. Avec ses services, elle favorise la compétitivité internationale de l'économie d'exportation suisse, ainsi que la création et le maintien d'emplois en Suisse.

www.serv-ch.com